



Les jeunes sapeurs-pompiers suivent des journées de formation pour assurer à terme la relève dans les corps régionaux. ARCHIVES CÉDRIC SANDOZ

# Former les pompiers de demain

**RECRUTEMENT** Les jeunes sapeurs-pompiers du Morget et de l'Ouest morgien vont harmoniser leurs formations.

SAMANTHA LUNDER

samantha.lunder@lacote.ch

Le constat des groupements de jeunes sapeurs-pompiers (JSP) sur le district est unanime: aujourd'hui, presque 100% de leurs membres intègrent par la suite un SDIS sur le territoire morgien ou ailleurs. Une force que les JSP de l'Ouest morgien (JSPOM) basés à Saint-Prex et ceux du Morget à Denges souhaitent préserver.

Ces deux entités statutairement autonomes, mais liées à l'organe d'intervention du SIS Morget par leur zone géographique, ont donc décidé d'unir leurs forces et de travailler en

commun sur la formation de leurs jeunes. En effet, dès cette année, ils aborderont les mêmes thématiques pendant leurs demi-journées d'apprentissage, à savoir un samedi matin par mois, et auront un même examen pour passer leurs «flam-mes»: *«Ils peuvent passer leur première flamme après deux ans d'instruction au minimum, et la seconde après deux années supplémentaires, explique Vincent Payot, président des JSPOM. Jusqu'ici, chaque groupe préparait ses propres examens sans avoir de ligne directrice. Cette nouveauté permettra aux JSP de recevoir une formation similaire dans chaque région et nous aidera surtout à savoir quoi leur demander.»*

## Un apprentissage complet

Au total, il existe trois flam-mes, la dernière est supervisée par les instructeurs du canton. S'il possède les trois, un jeune

peut directement intégrer un SDIS sans passer par les deux jours de formation cantonale de base.

Parmi les thèmes de formation sont abordés, notamment, l'aspect sanitaire, le sauvetage, la sécurité ou l'hydraulique. De même que des questions de prévention tels que des gestes simples pouvant s'appliquer au quotidien et permettant ainsi d'éviter des accidents.

## Une logique sur La Côte

Cette harmonisation des passages de flammes sera réunie sous le nom d'«Association des JSP Région Ouest». Pour avoir une instruction conforme sur l'ensemble de La Côte, elle concernera également les jeunes sapeurs-pompiers de la Dôle, Gland, Grand-Lac, et Venoge. L'examen pratique et théorique pourra ainsi réunir tous ces jeunes, sur une seule demi-journée.

Pour le SIS Morget, cet accent porté sur la formation est essentiel: *«Nous essayons de favoriser le développement de ces deux groupements car c'est un excellent réservoir pour nous, explique Sébastien Pahud, officier de presse du SIS Morget. C'est clairement un atout d'avoir ces jeunes et le fait que ces enti-*

*tés créent des synergies est très positif.»*

## Assurer la relève

Aujourd'hui, 26 filles et garçons âgés de 10 à 17 ans composent le JSP Morget, créé l'an dernier. Du côté de Saint-Prex, où le groupement est actif depuis douze ans, 29 jeunes de 8 à 17 ans sont membres. Face à ce vif intérêt pour ces cours, les JSP font appel à toujours plus de moniteurs. Ceux-ci effectuent un tournus chaque mois. Il s'agit d'anciens pompiers ou de pompiers actuellement actifs.

Tout juste sorti des jeunes sapeurs-pompiers, où il a baigné pendant dix ans, Samuel Veyres, 18 ans, fait partie de ceux qui ont continué. Il transmet aujourd'hui sa passion en tant que moniteur: *«Pour moi, c'était un rêve de gamin et c'est très souvent le cas pour les jeunes qui viennent. Ceux qui ne crochent pas arrêtent après un an, les autres on les voit s'engager ensuite comme pompiers.»* Les deux entités cherchent activement de nouveaux volontaires pour s'ajouter à ces rotations.

Pour effectuer une première collaboration, les petits pompiers de demain du JSP Morget et du JSPOM se retrouveront le 29 avril pour réaliser un exercice en commun. ○

« Nous essayons de favoriser le développement de ces deux groupements. »

SÉBASTIEN PAHUD OFFICIER DE PRESSE DU SIS MORGET